

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

1er OCTOBRE 1937 (N° 259)

SERVICE DE 20H.15

L'IMPORTANT DISCOURS PRONONCÉ PAR M. PORTELA VALLADARES DEVANT LES CORTES

Valence 1er Octobre- M. Portela Valladares, Ancien Président du Conseil et Député du Centre Droit, a prononcé aujourd'hui devant les Cortès le discours suivant:

Messieurs,

Les moments actuels sont des moments solennels et grave, d'une solennité et d'une gravité dont nos esprits ne peuvent qu'être contaminés. Je sais le peu de qualité que j'ai pour parler ici. Et c'est pour cela que je parlerai aux coeurs.

Le Parlement est la raison d'être de la République, c'est le titre de vie de l'Espagne. Mon premier devoir devant vous, devant l'Espagne, devant le monde entier, est d'affirmer la légitimité de votre pouvoir. Mes titres que voici ne permettent de le faire: avoir été battu aux élections qui eurent lieu sous le gouvernement que je présidais. Voici mon témoignage pour qu'il figure dans le journal des sessions et pour qu'il reste comme un jalon dans la vie de l'Espagne. Naturellement en passant en revue les événements d'alors, je dois signaler quelque chose qui ne fut pas constaté à cette époque. Je n'ai pas voulu le dire avant, car on aurait pu l'interpréter comme une déloyauté envers le pays.

J'ai remis le gouvernement au Front Populaire car j'étais convaincu de son triomphe, de même que l'était la droite. Me référant aux critiques qui ne furent adressées alors à cause de notre déroute, je dois dire que je ne suis pas retombé ni ne retomberai dans des sottises. Je me suis démis du pouvoir le 19 Février. Mes ministres et moi nous fûmes d'accord que nous avions le devoir de transférer immédiatement le pouvoir, remettant entiers et indemnes les organes du gouvernement. Dans un régime démocratique, un gouvernement qui n'a pas l'appui de la Chambre n'a aucune raison d'exister, et quand parle le peuple comme ce fut le cas à ce moment, seul lui a totalement raison.

Pour pouvoir rester dans le gouvernement il fallait que je déclare l'état de guerre, il fallait démissionner ou déclarer l'état de guerre. Le décret était signé et on le remit à mon successeur. Déclarer l'état de guerre en de telles circonstances c'était ouvrir traîtreusement la porte à un pouvoir clandestin. (Applaudissements).

Il peut y avoir parmi nous des nuances idéologiques différentes, mais je veux que comptent ici mon adhésion et mon accord avec le gouvernement. Toujours dans des circonstances analogues aux circonstances actuelles, je donnerai mon vote à celui qui serait ici entre autres raisons parce qu'il représente l'Etat-Major, la patrie sur le pied de lutte.

J'ai confiance en l'avenir. Je suis venu ici accomplir un devoir, et confiant dans la noblesse et l'esprit chevaleresque des espagnols. Je ne me suis pas trompé, et maintenant que je suis parmi vous, je vous dis qu'à l'extérieur se forme la conviction que le gouvernement de la République doit triompher. Sans gouvernement de la République, il ne peut y avoir d'Espagne, et je vous déclare en même temps que cette activité, cette ferveur que j'ai observées parmi vous m'ont émerveillé. Permettez-moi enfin de dédier un souvenir ému aux martyrs de ma patrie de la province de Galice, à ces hommes forts qui luttent encore dans leurs montagnes pour accomplir leur devoir. J'estime aussi que l'ambiance internationale subit une grande transformation qui vous est favorable.

..... A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

1er OCTOBRE 1937 (N°259)

SERVICE DE 20H.30

L'IMPORTANT DISCOURS PRONONCE PAR M. PORTELA VALLADARES DEVANT LES CORTES (suite)

.....Nous sommes à la veille d'une évolution. On ne peut demander aux gouvernements qu'ils la fassent rapidement. Ils doivent tout d'abord récolter la confiance de leur peuple. Je suis convaincu que lorsqu'on connaîtra les paroles si généreuses, si vastes par lesquelles le Président du Conseil a terminé son discours, l'ambiance sera encore meilleure. Paix pour tous les espagnols, paix pour créer une Espagne issue de ce Parlement. Cette journée constitue pour moi une intense et grande satisfaction: celle d'avoir été parmi vous et de voir notre chère Espagne dans les heures qui précèdent une sérieuse et profonde reconstruction. (Applaudissements prolongés). (Agence Espagne)

LES 29 FEDERATIONS SIGNATAIRES D'UN RECENT MANIFESTE SONT EXPULSEES
PAR LA COMMISSION EXECUTIVE DE L'U.G.T.

Valence 1er Octobre - Les 6 membres composant la Commission Exécutive de l'Union Générale des Travailleurs ont décidé l'expulsion des 29 Fédérations signataires d'un récent manifeste dénonçant la position prise par cette Commission en désaccord avec le Comité National, et demandant une réunion de ce dernier. On sait que l'Union Générale des Travailleurs groupe en tout 42 Fédérations. (Agence Espagne)

UNE REFORME DU REGLEMENT DE LA CHAMBRE PRIVERA DE LEURS DROITS
LES DEPUTES QUI, DANS LES CIRCONSTANCES ACTUELLES, NE VEULENT PAS REMPLIR LEURS DEVOIRS.

Valence 1er octobre - Juste avant la fin de la séance, des Cortès, une proposition de réforme du règlement de la Chambre fut faite, privant de leurs droits les députés qui, dans les circonstances actuelles, ne veulent pas remplir leurs devoirs.

Le Secrétaire de la Chambre donna ensuite lecture de l'article 136 du règlement, établissant le mode d'acceptation de cette proposition, et l'on procéda au vote nominal. Cette proposition de réforme fut acceptée par 177 voix.

Une Commission de réforme sera constituée par des membres désignés par chaque groupe. (Agence Espagne)

CINQ PRETRES BASQUES CONDAMNES A MORT PAR LE TRIBUNAL SPECIAL DE BILBAO.

Hendaye 1er octobre - 5 prêtres basques, accusés d'avoir célébré des messes et prononcé des sermons devant les troupes républicaines, ont été condamnés à mort par le Tribunal Spécial de Bilbao, ainsi que nous l'apprend la "Gazette du Nord", organe des rebelles. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

IER OCTOBRE 1937 (N°259)
Service de 20 heures 30.

LE PROJET DE BUDGET PRESENTE PAR LE GOUVERNEMENT ESPAGNOL PREVOIT UN EXCEDENT DE RECETTES DE 270.000 PESETEAS.

Valence- Ier octobre- Le projet de budget pour l'exercice 1938, lu ce matin à la Chambre fixe les crédits à 5.784.606.846 pesetas. On calcule les entrées pour la même période à 5.784.877.680 pesetas; ce qui suppose un excédent de plus de 270.000 pesetas. (Agence Espagne)

UNE DECLARATION DE M. PORTELA VALLADARES.

Valence-Ier octobre-Au moment de quitter la Lonja, M. Portela Valladares a déclaré à un journaliste qu'il était très satisfait de la séance, et qu'il croyait avoir dit tout ce qu'il devait dire. (Agence Espagne)

UNE DECLARATION DU PRESIDENT DES CORTES.

Valence-Ier octobre- A la fin de la session, le Président des Cortes, M. Barrio, a déclaré aux journalistes : "La session s'est déroulée sans heurts, dans une ambiance de complète et de haute compréhension et d'enthousiasme. Les discours du Président du Conseil, ainsi que ceux de MM. Gonzales Pena, Velao et Portela, ont su retenir la volonté et l'adhésion de la totalité de l'Assemblée. J'espère qu'ils porteront des fruits pour la cause de la République." (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

1er OCTOBRE 1937 (N°259)
SERVICE DE 23H.15

VIOLENTES ET VAINES ATTAQUES REBELLES SUR LE FRONT DE MADRID

Madrid 1er Octobre- Les forces rebelles ont lancé hier par surprise une violente attaque en direction des positions gouvernementales de la côte des Perdrix. Parallèlement, elles attaquaient les avant-gardes républicaines de la colline Del Aguila où de nombreux nids de mitrailleuses dominent les communications entre l'Hopital-Clinique et l'arrière-garde rebelle. Pendant plusieurs heures mortiers et armes automatiques crachèrent leur feu sur les lignes républicaines. Par instants les rebelles parvinrent à s'approcher considérablement des premiers fils barbelés des défenseurs de Madrid. Mais ceux-ci attendirent de pied ferme les soldats insurgés. Et lorsqu'ils eurent jugé le moment opportun, ils se lancèrent violemment à l'assaut. Ce furent deux heures 1/2 de combats acharnés qui se terminèrent par un repli des forces rebelles sur leurs positions de départ.

Cependant vers minuit les rebelles devaient renouveler sans plus de succès leur attaque.

Sur tous les points où la bataille avait eu lieu les lignes républicaines restaient en effet absolument intactes en dépit du luxe considérable d'hommes et d'armement déployé par les rebelles qui subirent des pertes considérables. (Agence Espagne)

LE CONSEIL PERMANENT DE L'ALLIANCE JUVENILE ANTIFASCISTE DE MADRID A ETE CONSTITUE

Madrid 1er Octobre- Le Conseil permanent de l'Alliance Juvenile Antifasciste de Madrid a été constitué hier avec trois membres des jeunesses socialistes unifiées, deux des jeunesses libertaires, deux des jeunesses républicaines et 1 de l'organisation juvenile du Parti Syndicaliste.

La création de ce Conseil est considérée comme un pas considérable vers la constitution d'une organisation unique de la jeunesse espagnole. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

1^{ER} OCTOBRE 1937 (N° 259)

SERVICE DE 24 HEURES

TRES VIOLENT BOMBARDLEMENT DE BARCELONE PAR L'AVIATION REBELLE.

Barcelone 1^{er} octobre Ce matin 3 escadrilles rebelles composées respectivement de cinq, quatre et trois appareils ont bombardé Barcelone, faisant un grand nombre de victimes parmi la population civile et causant d'importants dégâts matériels.

15 cadavres ont été retirés des décombres. Le bombardement a fait 310 blessés graves, pour la plupart des enfants, car l'une des bombes est tombée sur une école qu'elle a détruite complètement. Dans le quartier ouvrier de La Barceloneta 14 maisons ont subi des dégâts très considérables. (Agence Espagne)

L'AVANCE REPUBLICAINE SE POURSUIT SUR LE FRONT DU HAUT ARAGON.

Valence 1^{er} Octobre.- Le Ministère de la Défense Nationale signale notamment que, poursuivant leur avance sur le front du Haut Aragon, les troupes gouvernementales se sont emparées des côtes 973 et 920 de Las Planas, du village de Papun, de l'Ermitage de Santa Agueda et de Coronas de Allue.

Sur le front du Nord où des combats acharnés se sont déroulés hier, les rebelles ont occupé la Sierra Escapada et le mont Iguedo. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

1er Octobre 1937 (N° 259)
SERVICE DE 24 HEURES

LE PARLEMENT CATALAN REPREND SES SEANCES

Barcelone 1er Octobre- Aujourd'hui a eu lieu une séance du Parlement Catalan. Le Président du Parlement, M. Juan Casanovas, prononça un discours au cours duquel il rendit hommage à la mémoire de toutes les "victimes populaires du soulèvement militaire". M. Casanovas souligna ensuite le profond attachement de la Catalogne aux institutions démocratiques.

Le Chef du groupe parlementaire de la Gauche Républicaine Catalane, M. Manuel Gales, et le Président Companys, au nom du Gouvernement de la Généralité, s'associèrent aux paroles de M. Casanovas.

Le Parlement décida que les affaires en cours seraient examinées par les commissions parlementaires respectives. (Agence Espagne)

M. RAMADIER REVENANT D'ORAN POUR SE RENDRE EN FRANCE PASSE PAR ALICANTE

Valence 1er Octobre- On mande d'Alicante:

Le Sous-Secrétaire d'Etat français M. Ramadier, est passé ce matin par Alicante revenant d'Oran pour se rendre en France. Le gouverneur civil de la ville est venu le saluer à l'aérodrome. M. Ramadier a déclaré que l'intervention du Président Negrin, à la Société des Nations, aussi bien que l'attitude de M. Alvarez del Vayo à la 6ème Commission, avaient produit en France la meilleure impression. M. Ramadier exprima ses vœux pour le triomphe prochain et total du gouvernement Espagnol et déclara que la France était aux côtés de l'Espagne "pour lutter contre l'ennemi commun, le fascisme". (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

I^{er} OCTOBRE 1937 (N° 259)
SERVICE DE 24 HEURES

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE

Valence-Ier septembre- ARMÉE DE TERRE

Nord- Front oriental: Dans la journée d'hier, après une intense préparation d'artillerie, les rebelles ont conquis quelques hauteurs et le mamelon situé au Nord-Ouest de Penaverde. Après plusieurs attaques, ils se sont avancés jusqu'à Benorio et ont exercé une forte pression sur la Sierra Escapada où ils furent énergiquement repoussés à trois reprises; mais le feu nourri et persistant de l'artillerie ennemie obligea nos forces à abandonner la Sierra Escapada et le mont Iguedo.

De nombreux avions rebelles survolèrent les voies de communication et certains villages de l'arrière; ils bombardèrent et mitraillèrent Gijon et Villaviciosa.

Front sud: Aujourd'hui, après des attaques réitérées, l'ennemi a réussi à occuper une hauteur et les pâturages de Pena Sastre, mais il a échoué dans sa tentative de s'infiltrer par les vallées de Requejo et de Cimero jusqu'à la route du col de San Isidro.

Sud du Tage- L'ennemi a canonné à plusieurs reprises Burguil, Cobisa et Nambroca.

Dans d'autres secteurs, légères fusillades.

Moyant- Fusillades et mitraillades dans différents secteurs, en particulier sur les positions gouvernementales de Punta Lazaro, et de El Navazo.

Est- Dans le Haut-Aragon, nos troupes ont occupé les positions ennemies des côtes 972 et 920 de Las Planas, le village de Papun, l'Ermitage de Santa Agueda et Coronas de Allue. Notre artillerie a bombardé intensément les positions de Punta Selva.

Une tentative rebelle de s'infiltrer à l'Ouest d'Ibor a piteusement échoué. Les forces rebelles se sont retirées dans une fuite désordonnée. Notre artillerie a canonné très efficacement la ligne ennemie jusqu'à Vacia et Loma de Emodio.

Dans les autres secteurs, rien de particulier à signaler.

Centre et Sud- Rien à signaler.

ARMÉE DE L'AIR- L'aviation loyale a bombardé Sabinanigo et Senegue; dans le premier de ces villages, elle visait la fabrique de produits chimiques et les bombes sont tombées au milieu des bâtiments de cette usine.

L'aviation du Nord a poursuivi des appareils rebelles, réussissant à abattre l'un deux. De notre côté, nous avons perdu un appareil, alors que nos pilotes luttèrent contre des appareils ennemis supérieurs en nombre.

Lorsqu'ils bombardèrent Gijon, les rebelles, après avoir jeté leurs bombes, poursuivirent du feu de leurs mitrailleuses les gens qui fuyaient dans les rues en quête d'un refuge. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

2 OCTOBRE 1937 (N° 259)
SERVICE DE 14.30

LE COMITÉ NATIONAL DE L'U.G.T. ELIT UNE NOUVELLE COMMISSION EXECUTIVE

Valence 2 Octobre- Une nouvelle Commission Exécutive a été élue par le Comité National de l'Union Générale des Travailleurs qui s'est réuni aujourd'hui sous la Présidence de M. Pretel, membre de l'ancienne Commission Exécutive et membre du Parti Socialiste.

Voici la composition de la nouvelle Commission Exécutive:

Président: M. Ramon Gonzales Pena

Vice-Président: M. Edmundo Dominguez

Secrétaire-Général: M. Rodriguez Vega

Vice-Secrétaire: M. Amaro del Rosal

Trésorier: M. Felipe Pretel.

Délégués: ... Urena, Genova, Cabeza, Claudina Garcia, Lombardia, Anguiano

Les membres du Comité National représentant 30 des 42 fédérations qui constituent l'Union Générale des Travailleurs et une représentation de l'U.G.T. catalane, ont décidé d'adresser un salut au syndicat des mineurs asturiens exclu par la précédente Commission Exécutive, et au gouvernement de front Populaire pour lui exprimer l'adhésion de l'Union Générale des Travailleurs.

Les délégués ont également décidé d'adresser un appel à tous les travailleurs d'Espagne et aux quelques fédérations qui n'étaient pas représentées.

Une nouvelle réunion aura lieu pour prendre des mesures contre les éléments scissionnistes. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

2 OCTOBRE 1937 (N° 269)
Service de 2 heures.

"L'ACCORD DE NON INTERVENTION EST UNE FARCE TRAGIQUE ET PARTISANE",
DECLARENT MM. DOBBIE ET THURTLIE, DELEGUES DU GROUPE PARLEMENTAIRE TRAVAILLISTE.

Valence - 2er octobre - "Quelque méritoires qu'aient été les motifs qui s'inspirèrent l'accord dit de Non-Intervention, il est démontré que cet accord est une farce tragique et partisane qui a donné de grands avantages aux forces qui s'opposent au gouvernement légitime de l'Espagne," ont déclaré MM. Dobbie et Thurtle, députés travaillistes qui sont venus en Espagne pour assister aux Cortès.

"Cela est une injustice", ont poursuivi MM. Dobbie et Thurtle, "et les gouvernements de Grande-Bretagne et de France devraient reconnaître ce fait et agir en conséquence."

Les deux députés travaillistes ont, en outre, déclaré: "C'est pour nous un privilège dont nous sommes fiers de nous trouver à Valence en cette journée historique. Nous sommes venus ici comme représentants du mouvement travailliste de Grande-Bretagne et comme membres de la Chambre des Communes, la plus ancienne des assemblées représentatives, pour exprimer notre respect et notre admiration aux représentants du peuple espagnol qui lutte avec tant de courage et de dévouement pour maintenir la démocratie en Espagne contre la tyrannie et la dictature."

"En réalité, nous sommes venus comme représentants du Parti travailliste, mais nous croyons pouvoir dire en toute vérité qu'en exprimant notre sympathie et notre appui à la République démocratique espagnole contre les forces qui s'opposent à elle, nous exprimons les sentiments de la grande masse du peuple anglais. Nous regrettons qu'il n'y ait pas ici de Ministre britannique, représentant du gouvernement anglais. Ce gouvernement croit en la démocratie, est basé sur la démocratie, croit en la nécessité de la démocratie, et c'est pourquoi il devrait faire quelque chose d'agissant et de juste pour aider la démocratie qui lutte en Espagne."

"La guerre, nous le savons tous pour en avoir fait la propre expérience, est une épouvantable calamité, mais vous espérez et vous avez le droit d'espérer, que la Grande-Bretagne, même si elle n'intervient pas dans votre guerre, vous concède au moins la plénitude des droits que garantit le Droit International!"

"La Grande-Bretagne et la France", ont ajouté MM. Dobbie et Thurtle, "doivent tenir en ligne de compte, et ne pas oublier que si la démocratie est vaincue en Espagne, le reste de l'Europe s'en trouvera sérieusement affaibli. C'est une vérité que l'Espagne républicaine, en défendant la liberté dans la péninsule Ibérique, défend du même coup la liberté dans le monde entier. Que les démocrates du monde entier ne le perdent pas de vue."

Les deux députés travaillistes ont terminé leur discours en adressant leurs hommages et aux hommes et aux femmes d'Espagne qui luttent si héroïquement pour sauver leur pays de l'oppression "et en saluant la mémoire de ceux qui sont morts en combattant pour la liberté!"

(Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

2 Octobre 1937 (N° 259)
SERVICE DE 3 HEURES

ON COMPTE JUSQU'ICI 45 MORTS A LA SUITE DU BOMBARDEMENT DE BARCELONE AU COURS DUQUEL DE JEUNES ENFANTS FURENT MITRAILLÉS PAR LES APPAREILS REBELLES.

Barcelone 1er Octobre- Suivant une note communiquée par le Bureau de Presse du Commissariat de l'Ordre Public au sujet du bombardement de Barcelone d'aujourd'hui, les appareils rebelles qui formaient trois escadrilles, ne se sont pas contentés de lancer des bombes, mais ils ont en outre mitraillé les passants. L'une des bombes tomba sur une école alors que les élèves étaient en classe. Les enfants de cette école en tentant de fuir furent également mitraillés, ainsi que des promeneurs sur une des grandes avenues de la ville. On compte jusqu'ici 45 morts. Le nombre des blessés hospitalisés est de 87 auxquels il faut ajouter un grand nombre de blessés qui se sont fait soigner dans des cliniques ou dans des maisons particulières. Le nombre des immeubles qui ont été totalement ou partiellement détruits est de 34.
(Agence Espagne)



AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone : RICHELIEU 39-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

2 OCTOBRE 1937 (N° 259)
SERVICE DE 10 HEURES 45

LES 35 MARINS DU BATEAU SOVIETIQUE " KONSOMOL " EMPRISONNES PAR LES REBELLES DEPUIS 8 MOIS, VIENNENT ENFIN D'ETRE LIBERES.

Bayonne 2 octobre.— Les 35 marins du bateau soviétique " Konsomol", capturés par les rebelles lors du torpillage de leur navire, et qui étaient enfermés depuis 8 mois dans la **prison** d'Ondarreta à Saint Sebastian, viennent enfin d'être libérés. Arrivés ce matin à Hendaye, ils ont pris aussitôt le train de 8 heures 30 pour Paris. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

2 OCTOBRE 1937 (N° 259)

SERVICE DE MIDI 30

LE VAPEUR ANGLAIS " THORPE BAY ", AYANT A BORD TROIS MILLE REFUGIES ESPAGNOLS, EST ARRIVE HIER A PAUILLAC.

Bordeaux 2 octobre.- Le Vapeur anglais " Thorpe Bay ", venant de Gijon, est arrivé hier soir à Pauillac, ayant à bord trois mille réfugiés du Pays Basque, de la " Montana" et des Asturies.

Parmi eux se trouvent 500 blessés et mutilés . Un premier train spécial organisé pour eux les a conduits à Bordeaux dans la nuit. Quelques uns d'entre eux ont été transportés à bord du vapeur " Habana " . Tous les autres ont été dirigés vers la frontière catalane.

Aujourd'hui à Pauillac, s'achève le débarquement des réfugiés, qui seront également dirigés sur Barcelone. (Agence Espagne)

M. AMADOR FERNANDEZ ,DEPUTE AUX CORTES, REND VISITE AUX BLESSES ESPAGNOLS A BORD DU " HABANA "

Bordeaux 2 octobre.- M. Amador Fernandez , député aux Cortés, qui vient d'arriver de Valence, a rendu visite hier, à bord du " Habana " aux blessés et enfants réfugiés espagnols que le vapeur anglais " Thorpe Bay " avait débarqués dans la soirée à Pauillac. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

quotidiens

2 OCTOBRE 1937 (N° 259)
SERVICE DE 14 HEURES 45.

A L'UNANIMITÉ, LES CORTES VOTENT LA CONFIANCE AU GOUVERNEMENT NEGRIN ET DECIDENT DE S'AJOURNER.

Valence 2 octobre. — Sur la proposition de M. Joven, de la Gauche Republicaine, les Cortes ont accordé au Gouvernement un vote de confiance unanime, et ont décidé de suspendre leurs séances jusqu'à nouvel ordre. (Agence Espagne)

LE TEXTE DE LA PROPOSITION QUI ABOUTIT AU VOTE DE CONFIANCE UNANIME DES CORTES AU GOUVERNEMENT NEGRIN.

Valence 2 octobre. — Voici le texte de la proposition faite au nom d'un groupe de députés par M. Joven, de la Gauche Republicaine, et qui aboutit au vote de confiance unanime accordé au gouvernement Negrin :

"Les députés soussignés, après avoir pris connaissance des déclarations du Gouvernement au sujet de la situation générale du pays, demandent aux Cortes de voter les décisions suivantes :

1°.- Les Cortes manifestent leur entier accord avec la déclaration ministérielle.

2°.- Accordent au Gouvernement la plus ample liberté d'action, afin qu'il adopte les mesures et dispositions nécessaires à la réalisation de la politique militaire, économique, et sociale correspondant à sa déclaration.

3°.- Accordent au Gouvernement un vote de confiance afin qu'il développe et exécute sa politique.

4°.- Decident de suspendre leurs séances jusqu'à nouvel avis. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

2 OCTOBRE 1937 (N° 259)

SERVICE DE 15 HEURES

AU COURS D'UNE BRILLANTE OPERATION, LES REPUBLICAINS RECONQUIERENT LA COTE 408 ET INFLIGENT AUX REBELLES DE LOURDES PERTES.

Valence 2 octobre.- On mande de Gijón

Sur le front oriental, les troupes républicaines, infligeant de lourdes pertes aux rebelles, ont reconquis la côte 408, au cours d'une brillante contre-attaque.

Sur la route d'Onís, une violente attaque des rebelles a été énergiquement repoussée par les républicains, qui leur firent subir des pertes considérables. Parmi les cadavres qui ont été ramassés non loin des positions gouvernementales se trouvaient ceux d'un lieutenant et de deux sergents de l'armée rebelle. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

2 OCTOBRE 1937 (N° 259)

SERVICE DE 16 HEURES 45

LA SECONDE SEANCE DES CORTES A CONFIRME L'ACCORD DES DIVERS PARTIS AVEC LA POLITIQUE DU GOUVERNEMENT NEGRIN.

Valence 2 octobre.- La seconde séance des Cortes s'est ouverte par un discours de M. Jimenez de Asua à la mémoire du Président Masaryk. Au nom du gouvernement, M. Girak ministre des Affaires Etrangères, s'est associé à cet hommage rendu au Premier Président de la République Tchécoslovaque.

Puis les représentants des partis catalans, ayant souligné l'indignation générale soulevée par le bombardement de Barcelone, M. Negrin, président du Conseil, évoque en quelques mots la barbarie des bombardements subis par les diverses provinces espagnoles.

Au cours des débats sur la déclaration ministérielle, M. Torres Tascana, au nom de l'Union Republicaine, Mme. Dolores Ibarruri au nom du Parti Communiste, et du Parti Socialiste Unifié de la Catalogne, M. Corominas, de la Gauche Catalane, M. Guerra del Rio, du Centre Droit et M. Pestaña, du Parti Syndicaliste exprimeront tour à tour l'adhésion de leur parti respectif à la politique suivie par le Gouvernement Negrin.

Enfin, sur la proposition de M. Joven, l'assemblée vota à l'unanimité la confiance au gouvernement et décida de s'ajourner jusqu'à nouvel ordre. (Agence Espagne)

MME. DOLORES IBARRURI (LA PASIONARIA) A PRONONCE UN IMPORTANT DISCOURS DEVANT LES CORTES.

Valence 2 octobre.- Dans l'important discours qu'elle a prononcé devant les Cortés, Mme. Dolores Ibarruri (La Pasionaria) a défini les tâches dont l'accomplissement serait de nature à hâter la victoire.

1°.- Développement de l'Industrie de guerre

2°.- Dépuraton de l'Arrière.

3°.- Constitution d'une Armée de Réserve.

Après avoir fait un appel vibrant en faveur de la participation de tous à la guerre, Mme. Dolores Ibarruri conclut en soulignant qu'il était totalement impossible d'envisager un compromis quelconque avec les rebelles, et que la seule fin du conflit espagnol ne devait et ne pouvait être que l'écrasement définitif du fascisme.

De son côté, M. Corominas, de la Gauche Catalane, prit la parole pour rappeler l'oeuvre accomplie par la Catalogne depuis le début de la guerre. Après avoir souligné le développement de l'Industrie de Guerre à Barcelone, M. Corominas dénonça avec force les mensonges colportés par une certaine presse étrangère, selon lesquels la Catalogne serait disposée à conclure avec les rebelles une Paix séparée: " Une seule question se pose, conclut-il, celle de la libération de l'Espagne entière". (Agence Espagne)

M. GUERRA DEL RIO "ASSASSINE PAR LES ROUGES " ASSISTE AUX CORTES.

Valence 2 octobre.- M. Guerra del Rio, député du Centre Droit, a tenu dans son discours aux Cortes, à exprimer une fois de plus son adhésion à la Legalité republicaine.

On se rappelle que lors de la dernière conférence Inter-Palémtaire, des listes avaient circulé, sur lesquelles M. Guerra del Rio figurait comme ayant été assassiné par les "rouges" (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

2^e OCTOBRE 1937 (N° 259)
SERVICE DE 7 HEURES 45

DE VASTES MUTINERIES AYANT ÉCLATÉ DANS LES PROVINCES DE HUELVA ET BADAJOZ, LES REBELLES ORDONNENT LA FERMETURE DE LA FRONTIÈRE DU PORTUGAL.

Gibraltar 2 octobre. — On apprend la brusque fermeture, par ordre direct du commandement rebelle de Salamanque, de la frontière du Portugal avec les provinces de Huelva et de Badajoz.

En dépit de l'extrême réserve observée officiellement, diverses personnes récemment arrivés de Séville ont déclaré ouvertement que de vastes mutineries, réprimées avec la dernière violence, avaient éclaté dans ces deux provinces. C'est par crainte de voir ces révoltes soutenues par la population des provinces portugaises voisines, de Algarve et Alentejo, que les autorités rebelles avaient pris d'urgence toutes mesures afin d'isoler les mutins. (Agence Espagne)

LES MOUVEMENTS DES NAVIRES DE GUERRE BRITANNIQUES EN MÉDITERRANÉE.

Gibraltar 2 octobre. — Le cuirassé britannique " Hood " est attendu mardi prochain à Gibraltar, où il doit reprendre le service du " Barham ", récemment parti à destination d'Oran. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

2 OCTOBRE 1937 (N°259)

Service de 20 H

"LA GRANDE-BRETAGNE ET LA FRANCE NE PEUVENT ASSISTER PASSIVEMENT A LA CONQUÊTE DE L'ESPAGNE PAR LES ARMÉES ITALIENNES," ECRIT LE "DAILY HERALD"

Londres-2 octobre- "Il n'y a, à l'heure actuelle, qu'une seule et unique cause de conflit et d'insécurité. C'est l'intervention étrangère en Espagne, et, particulièrement, la présence là-bas d'importantes unités de l'armée italienne. C'est l'intérêt de chacun que cette situation soit liquidée le plus tôt possible", écrit ce matin l'éditorialiste du "Daily Herald".

Après avoir rappelé l'offre de coopération faite à l'Italie par la France et la Grande-Bretagne pour mettre fin au danger, le "Daily Herald" ajoute: "Qu'il n'y ait donc point de malentendu. La décision, dans l'état actuel des choses, dépend du Duce. S'il veut collaborer à faire de la Non-Intervention une réalité, la porte est ouverte à une entente honorable pour tous. Mais, s'il refuse, alors la Non-Intervention doit prendre fin. Elle ne peut se poursuivre sous cette forme unilatérale et déloyale.

"...La Grande-Bretagne et la France, en ce cas, sont prêtes à tirer l'inévitable conclusion. Elles ne peuvent pas se tenir à l'écart et assister passivement à la conquête de l'Espagne par les armées italiennes. Ce qu'elles doivent, ce qu'elles peuvent faire - et ce qu'elles feront- c'est apporter au Gouvernement espagnol toute l'aide nécessaire pour affirmer à nouveau son autorité à l'intérieur et repousser l'invasion étrangère." (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

2 OCTOBRE 1937 (N°259)

SERVICE DE 20 H.30

LES REFUGIÉS ARRIVÉS DE GIJON A BORD DU VAPEUR ANGLAIS "THORPEBAY" PRENNENT LE TRAIN A DESTINATION DE BARCELONE.

Bordeaux 2 Octobre .-Tous les réfugiés, arrivés de Gijon à bord du v. pour anglais "Thorpebay", ont actuellement débarqué. Ils ont été conduits à la Gare où ils doivent prendre le train à destination de Barcelone. (Agence Espagne)

LE RAPATRIEMENT DES REFUGIÉS ESPAGNOLS .

Bordeaux 2 Octobre.-Le rapatriement des réfugiés espagnols de la Gironde a commencé. La plupart d'entre eux sont dirigés sur la Catalogne. La police exécute avec rapidité les ordres du gouvernement français. Les réfugiés de Talence ont été déjà évacués dans leur totalité. (Agence Espagne)

DEUX CONTRE-TORPILLEURS FRANÇAIS ARRIVENT A ORAN.

Oran 2 Octobre.- Les contre-torpilleurs français "Milan" et "Épervier", chargés de la surveillance dans la Méditerranée en application des accords de Nyon sont arrivés à Oran. On attend d'autre part le navire britannique "Cyclope", ayant à son bord 300 aviateurs. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

2 OCTOBRE 1937 (N°259)

SERVICE DE 23 HEURES.

REUNION DE LA NOUVELLE COMMISSION EXECUTIVE DE L'U.G.T.

Valence, 2 octobre: La nouvelle Commission Exécutive de l'Union Générale des Travailleurs (U.G.T.) s'est réunie sous la présidence de M. Gonzales Pena. Elle a approuvé la visite rendue à M. Negrin pour lui apporter l'adhésion inconditionnée de l'U.G.T. Elle a également pris la décision de communiquer à la Fédération Syndicale Internationale le changement dans la Commission Exécutive. (Agence Espagne)

DANS LA PROVINCE D'ALICANTE, L'AVIATION REBELLE BOMBARDE DENIA.

Valence, 2 octobre: On mande d'Alicante -

A 16 heures 10, l'aviation rebelle a survolé la ville de Denia, dans la province d'Alicante, y jetant quelques bombes qui ne firent ni victimes ni dégâts car la plupart tombèrent à la mer. (Agence Espagne)

DE NOUVEAUX DETAILS SUR LE RAID EFFECTUE HIER PAR LES AVIONS REBELLES SUR BARCELONE.

Barcelone, 2 octobre: Douze bombes tombèrent sur une école tuant un grand nombre d'élèves au cours du raid effectué dans l'après-midi d'hier par l'aviation rebelle au dessus de Barcelone. Ceux qui, par miracle, avaient réussi à échapper aux bombes, furent poursuivis par les avions rebelles qui les mitraillèrent. On suppose que de nombreux cadavres d'enfants sont encore ensevelis sous les décombres.

Les travaux de déblaiement se poursuivent. (Agence Espagne)

DECLARATION DE M. LASARTE, REPRESENTANT DU GROUPE BASQUE, DEVANT LES CORTES.

Valence, 2 octobre: "Le Peuple espagnol ne lutte pas pour le triomphe d'une certaine idéologie. Le Gouvernement lutte et les Basques ont lutté pour la défense de la Patrie" a déclaré aujourd'hui devant les Cortes M. Lasarte, parlant au nom du Groupe basque. M. Lasarte relata la tragédie du pays basque où l'Italie et l'Allemagne ont mis en pratique la guerre totale. "Par la part que nous avons prise dans cette lutte - déclara-t-il - nous lui avons donné son vrai caractère qui est complètement différent de ce que prétendent les fascistes.... Les Basques ont su mourir en s'opposant au fascisme, maintenant nous sommes vaincus mais nous continuons à penser qu'il faut être aux côtés du Gouvernement et nous avons foi dans le triomphe final qui sera le triomphe de la liberté". (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

2 OCTOBRE 1937 (N°260)

SERVICE DE 23 HEURES 45

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE

Valence- 2 octobre- ARMÉE DE TERRE-

Centre- Sur le front de Guadalajara, les troupes gouvernementales ont effectué une reconnaissance, parvenant jusqu'aux portes de Romerosa et explorant les hauteurs proches du versant de la Cruz.

Dans le secteur de Villafranca del Castillo, deux attaques ennemies furent énergiquement repoussées.

Dans le secteur de la Cité Universitaire, où des attaques semblables se répétèrent à plusieurs reprises, nous avons occupé trois maisons proches de la tranchée abandonnée dernièrement par les rebelles.

Nord- Front oriental - Dans la journée d'hier, l'ennemi a réussi à s'infiltrer entre les hauteurs d'Iguena et la côte 405, mais il n'a pu atteindre ses objectifs. Les rebelles ont occupé Pena Pelada, au Sud de Sobre la Foz, Sierra Prieta, à l'Est de Covadonga, et la côte 408.

Au cours d'une énergique contre-attaque, les troupes gouvernementales ont reconquis cette dernière position et ont fait quelques prisonniers.

Les forces républicaines qui occupent les positions situées sur les deux côtés de la route de Onis, ont repoussé une forte attaque, causant à l'ennemi de lourdes pertes. Parmi les cadavres de rebelles qui restèrent dans les fils de fer barbelés de nos lignes, se trouvent ceux d'un lieutenant, d'un sergent et de plusieurs soldats.

Front du Sud- Hier, on a combattu dans les positions situées entre les hauteurs dominant Busdongo.

Front occidental- Les batteries ennemies ont canonné Trubia. Les batteries situées dans la prison et dans les bâtiments des Chemins de Fer économiques (secteur d'Oviedo) ont bombardé nos positions de La Tenderina.

L'aviation rebelle a bombardé et mitraillé nos positions de la rive gauche du Sella, la route de Covadonga, et les villages de Puebla de Siero, Polleto, Lugones, et Calles.

Sud du Tage- Hier à 22h35, l'ennemi déclencha une violente attaque, employant des bombes à main et dirigeant une intense fusillade contre nos positions de Cobisa et de Burguillos, puis un peu plus tard contre nos tranchées du centre de ce secteur; au cours de cette attaque, il employa abondamment les armes automatiques. L'ennemi maintint sa pression jusqu'à 24 heures, mais fut repoussé énergiquement. A 23 heures 10, il attaqua de flanc la Casa Teatina, utilisant des mortiers et l'artillerie. L'ennemi a dirigé ensuite un tir intense sur le flanc droit du Vivar, mais s'est vu obligé à se replier vers ses bases de départ.

L'artillerie rebelle a canonné la route de Polan à Tolède. (A SUIVRE à

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

2 OCTOBRE 1937 (N°259)

SERVICE DE 23 HEURES 45

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE (suite)

Sud: Sur le front de Pozoblanco, il y eut sur toute notre ligne diverses tentatives d'attaques qui furent repoussées, la nuit dernière.

Levant: Les forces gouvernementales ont effectué des reconnaissances à Tejeral et à l'Ouest de Fuente de la Artosa; l'ennemi a tiré sur un groupe qui effectuait une reconnaissance en direction de Bezas. Par son bombardement, notre artillerie a gêné le trafic de chemin de fer entre Tέρuel et Saragosse.

Est: Dans le secteur de Zuera, aux dernières heures de l'après-midi d'hier, les rebelles ont attaqué la côte II90 sans aucun résultat. Nos forces ont fait pression sur le village de Zuera. Nos patrouilles de reconnaissance se sont approchées de la Loma de Enmedio et ont déclenché une forte fusillade à laquelle répondirent les rebelles. Aujourd'hui on a lutté à Punta Solia. L'ennemi a canonné nos positions du Mirador del Abuelo, Suelta Alta et Monte Oscuro; son artillerie a été réduite au silence par les batteries républicaines qui bombardèrent Lecinena et d'autres positions.

ARMÉE DE L'AIR:

Malgré le temps orageux et très nuageux, les bombardements ont continué sur les fronts d'Aragon et plus particulièrement sur Calamocha, sur la route et sur le croisement de cette route avec la ligne de chemin de fer où l'on avait observé des concentrations ennemies.

La fabrique de Sabinanigo a été de nouveau bombardée et plusieurs de ses édifices ont été détruits.

Plus tard notre aviation a bombardé Daroca, et plus particulièrement la gare de ce village.

Dans le Nord, nos pilotes continuent à barrer le passage à l'aviation ennemie. (Agence Espagne)